



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

DÑA. MIREIA BORRÁS PABÓN, D. LUIS GESTOSO DE MIGUEL, D. ÁNGEL LÓPEZ MARAVER, D. PEDRO REQUEJO NOVOA, D. FRANCISCO JOSÉ CONTRERAS PELÁEZ, DÑA. M.ª MAGDALENA NEVADO DEL CAMPO y D. RICARDO CHAMORRO DELMO, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo dispuesto en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan al Gobierno las siguientes preguntas para su respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

**PRIMERO. - RECURSOS BIOMÁSICOS EN ESPAÑA**

1. Según estudios realizados recientemente, España es un país con abundancia de recursos biomásicos. En concreto, es el tercer país europeo por recursos absolutos de biomasa forestal, tras Suecia y Finlandia. El 57 % de su superficie es forestal, 27.664.674 hectáreas, y sus bosques tienen un ritmo de crecimiento anual del 2,2%, por encima de la media europea<sup>1</sup>.
2. Además, España tiene una posición privilegiada en otros recursos de este tipo. En concreto, es el principal productor de aceite de oliva del mundo muy por delante de Italia, y también ha alcanzado la primera posición en producción de

---

<sup>1</sup> <https://documentos.fedea.net/pubs/eee/eee2020-01.pdf>



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

ganado porcino en Europa, generando así más de 50 millones de toneladas anuales de purines susceptibles de ser utilizados como recursos energéticos. Otra opción interesante y abundante son los residuos hortofrutícolas.

3. No obstante, España es uno de los países que menos aprovecha estos recursos forestales y agroganaderos en la generación de energía. Esta infrautilización implica una serie de inconvenientes como la acumulación, abandono, quema sin control o existencia de emisiones generadas por determinados recursos con sus consiguientes problemas medioambientales. Sin duda alguna, el procesamiento para la fabricación de bioproductos es beneficioso para el entorno natural<sup>2</sup>.

#### **SEGUNDO.- BIORREFINERÍA EN BERCIAL DEL BARCO**

4. En la localidad de Bercial del Barco, Zamora, próxima ya al límite provincial con León, estaba proyectada la construcción de una biorrefinería industrial. Allí se debían producir miles de toneladas de bioetanol, una energía verde procedente de la remolacha comprada a agricultores de las proximidades. En una localidad de poco más de 200 habitantes, el proyecto suponía 120 empleos directos, 1.200 indirectos y una oportunidad para una provincia sin apenas peso industrial y especialmente afectada por el invierno demográfico<sup>3</sup>.
5. Su precursor, D. Vicente Merino, ingeniero agrónomo, contó con el apoyo de inversores y el visto bueno inicial de la Junta de Castilla y León. Poco después,

<sup>2</sup> <https://documentos.fedea.net/pubs/eee/eee2020-01.pdf>

<sup>3</sup> <https://elpais.com/economia/2022-01-13/el-negro-futuro-de-la-esperanza-verde-en-zamora.html>



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

con las obras ya comenzadas, los inversores reconsideran su posición tras reunirse con la Junta y el proyecto se paraliza por completo<sup>4</sup>.

6. Según las informaciones publicadas por *El País*, la Junta habría disuadido a los inversores manifestándoles su incomodidad y sus dudas acerca del proyecto. Los promotores y los vecinos de la zona, agrupados en la Plataforma Pro-Biorrefinería de Barcial del Barco (la “Plataforma”)<sup>5</sup> ven en esta manera de proceder de la Junta un sabotaje realizado de forma continuada en el tiempo y en contra de los promotores y la propia iniciativa.
7. Ante la denuncia puesta por los promotores de la biorrefinería multifuncional sobre los supuestos delitos de cohecho, tráfico de influencias, sabotaje industrial y fraude, presuntamente cometidos por responsables y funcionarios de la Junta de Castilla y León, la Plataforma Pro-Biorrefinería, decidió personarse como acusación popular en la causa abierta correspondiente<sup>6</sup>.
8. El proyecto expuesto, se trata de una iniciativa que, según la Plataforma, además, de ser fácilmente aplicable en otras zonas de la región, puede proporcionar energía barata con un suministro de materia prima de proximidad al tiempo que se cumplen todos los requisitos que establece la Unión Europea en cuanto a sostenibilidad, eficiencia, taxonomía, respeto a la biodiversidad y al medioambiente<sup>7</sup>.

---

<sup>4</sup> Ídem.

<sup>5</sup> <https://www.agronewscastillayleon.com/la-plataforma-pro-biorrefineria-de-barcial-del-barco-en-zamora-se-presenta-como-acusacion-popular-en>  
[https://www.elespanol.com/castilla-y-leon/region/zamora/20220317/plataforma-probiorrefineria-presenta-acusacion-presunto-biorrefineria-barcial/657934712\\_0.html](https://www.elespanol.com/castilla-y-leon/region/zamora/20220317/plataforma-probiorrefineria-presenta-acusacion-presunto-biorrefineria-barcial/657934712_0.html)

<sup>6</sup> <https://www.agronewscastillayleon.com/la-plataforma-pro-biorrefineria-de-barcial-del-barco-en-zamora-se-presenta-como-acusacion-popular-en>  
[https://www.elespanol.com/castilla-y-leon/region/zamora/20220317/plataforma-probiorrefineria-presenta-acusacion-presunto-biorrefineria-barcial/657934712\\_0.html](https://www.elespanol.com/castilla-y-leon/region/zamora/20220317/plataforma-probiorrefineria-presenta-acusacion-presunto-biorrefineria-barcial/657934712_0.html)

<sup>7</sup> Ídem.



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

9. Además, señalan que gracias a este proyecto se iba a producir energía y otros productos verdes estratégicos como son el hidrógeno verde, bioqueroseno o los bioplásticos. La planta multiproducto verde también elaboraría piensos, motivo por el que también sería estratégica para el sector ganadero de la región<sup>8</sup>.
10. En consecuencia, desde la plataforma se recuerda que, en el contexto actual, en el que escasean las materias primas y los costes de la energía se encuentran en precios históricos, una industria y un polígono de tales características tiene una importancia capital. Destacan, asimismo, el daño socioeconómico que la paralización del proyecto supone para Zamora y León<sup>9</sup>.
11. A este respecto, el pasado mes de febrero la ministra Dña. Reyes Maroto aseguró que el proyecto de la biorrefinería de Barcial del Barco contará con la ayuda del Ministerio<sup>10</sup>.

En relación con los datos mencionados, se formulan las siguientes

### PREGUNTA

1. ¿Tiene el Gobierno una estimación del impacto demográfico que producirá este proyecto en la zona como consecuencia de la generación de los puestos de trabajo descritos?

Palacio del Congreso de los Diputados, 28 de marzo de 2022.

D<sup>a</sup>. Macarena Olona Choclán

D<sup>a</sup>. Mireia Borrás Pabón

V.º B.º Portavoz Adjunta GP. VOX

Diputada GP. VOX

<sup>8</sup> Ídem.

<sup>9</sup> Ídem.

<sup>10</sup> <https://www.europapress.es/castilla-y-leon/noticia-reyes-maroto-ofrece-ayuda-ministerio-proyecto-biorrefineria-barcial-zamora-20220210190100.html>



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

D. Luis Gestoso de Miguel

Diputado GP. VOX

D. Ángel López Maraver

Diputado GP. VOX

D. Pedro Requejo Novoa

Diputado GP. VOX

D. Francisco J. Contreras Peláez

Diputado GP. VOX

D<sup>a</sup>. M.<sup>a</sup> Magdalena Nevado del Campo

Diputada GP. VOX

D. Ricardo Chamorro Delmo

Diputado GP. VOX

C.DIP. 206818 01/04/2022 12:21